

文字学

発行 H29.4 福井県教育委員会 生涯学習・文化財課

四年生で習う「井」をしょうかいします!

セイ

習う漢字がふえます。

こにお城を たてる前からあ たといわれる古い井戸なんだ。

「福井」のなまえのもとになったという説もあるよ

います。

くわえて「丼」としたそうです。

「井げた」はこれと区別するため、

井の中の水をくむかめのしるしの「、」を

(白川静『字通』『常用字解』より)

じつは、刑罰として首にはめる枷の形も、古くは「井」とかかれたので、

No1 平成 22 年から小学校で 今回は、

は、井戸の「井げた」(木で井の字形に組んだ井戸のふち)の形から

出来ました。

大ぶりの鉢を「どんぶり」とよんだことから、「丼」の漢字をあてたともいわれて どんぶり

『日本国語大辞典』『漢辞海』より

日川静『文字答問』・

「丼」は、井戸に物を投げこんだ時の音をあらわす漢字でもあったそうです。

日本では、「丼」は、「どんぶり」という意味でつかっていますね。

学習することになりました。 新学習指導要領では、 他教科の学習で必要な漢字を国語と結びつけて

福井県の 「井」も四年生で学習し 四年生では、 都道府県名の漢字が新しく20字増え

縄岡 井 潟 沖 岐 阜 奈 熊 香 阪 佐 鹿埼

から、 白川先生といっしょに勉強していきましょう。

これ

白川博士



かなさん